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Ortschaftsrat Lochau Schkopau, 22.04.2021 

 

 

Sitzung am: 14.04.2021 

Dauer: 18:38 Uhr bis 20:10 Uhr sowie 

 20:33 Uhr bis 21:33 Uhr 

Ort, Raum: 06258 Schkopau - OT Lochau, Hauptstr. 2, Gaststätte „Lindenhof“ 

 

  Anwesenheit:  siehe Anwesenheitsliste 

 

I.   Öffentlicher Teil 

 

TOP 1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister 

TOP 2.   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der  

Beschlussfähigkeit 

TOP 3.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der  

Tagesordnung 

TOP 4.  Einwohnerfragestunde 

TOP 5.  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Beschlussfassung über   

  die Niederschrift der 12. Sitzung vom 22.02.2021 (öffentlicher Teil) 

TOP 6.  Beratung zum Bebauungsplans Nr. 9/27 „Gewerbe- und Industriegebiet Lochau-Raßnitz“– 

Vorschläge der Firma Papenburg (GP AG) zur Forderungsliste des Ortschaftsrates Lochau 

TOP 7.  Beschluss Änderung Wohngebiet „Am Weißdornbusch“ 

TOP 8.  Berichterstattung zur Nutzung von Fördermitteln der Gemeinde Schkopau in den Jahren 

2018 und 2019 durch den HSV Lochau e.V. 

TOP 9. Beschluss zur Vergabe von Mitteln der Vereinsförderung im Jahr 2021 

TOP 10. Stand Kita Neubau in der Gemeinde Schkopau am Standort Lochau oder  

Ermlitz 

TOP 11. Bericht des Ortsbürgermeisters 

TOP 12. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 

TOP 13. Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 

   

Sitzungsverlauf: 

 

I.    Öffentlicher Teil 

 

TOP  1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister      

 

Herr Wild eröffnet um 18:38 Uhr die Sitzung. 

 

TOP  2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der Beschluss- 

fähigkeit    

 

Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Zum Zeitpunkt der Anwesenheitsfeststellung sind 4 von 7 

Ortschaftsräten anwesend, Beschlussfähigkeit ist gegeben.  

Begrüßt werden neben Einwohnern Herr Weiß und Frau Meyer vom Bauamt sowie die Vertreter des Hun-

desportvereins, welche zur Sitzung geladen wurden. 
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TOP  3.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tages-

ordnung  

 

Herr Wild beantragt, TOP 7 von der Tagesordnung zu streichen. Der Bauträger ist mit seinen Planungen 

noch nicht so weit.  

 

Die Ortschaftsräte sind einstimmig damit einverstanden. Nach neuer Tagesordnung wird verfahren. 

 

TOP  4.  Einwohnerfragestunde     

 

Die Einwohnerfragestunde wird um 18:40 Uhr eröffnet. 

 Herr P. kann am „Weißdornbusch“ ein Grundstück erwerben – jetzige Straße + geplanter Spielplatz 

(sollen jetzt noch öffentliche Flächen sein). Er fragt, ob er die Flächen auch privat kaufen kann. 

Der Bauamtsleiter äußert, dass alles bleibt wie es ist, solange die 1. Änderung zum B-Plan nicht 

beantragt und bestätigt wurde. Das ist ein längeres Prozedere. Es kommt auch darauf, was in dem 

Änderungsantrag zu Weg und Spielplatz beantragt wird. Er rät bei Interesse zum Abschluss eines 

Vertrages mit Kaufoption. 

 

 Herr Wild trägt einen Antrag eines Einwohners vor, der sich an ihn wandte und leider nicht an der 

Sitzung teilnehmen kann. Herr H. ist auf den Rollstuhl angewiesen. Er ist im Besitz eines Berech-

tigungsscheines zur Benutzung eines Behindertenparkplatzes (Schwerbeschädigtenausweis mit den 

Merkzeichen AG und B sowie den blauen EU-Parkausweis). Von der Berufsgenossenschaft wurde 

dem Kauf eines VW-Transporters mit spez. Innenausbau und Einfahr-Rampe zugestimmt. Dieser 

passt jedoch nicht in seine Einfahrt, sodass es notwendig ist, einen separaten Parkplatz zu errichten.  

Der zu errichtende Behindertenparkplatz vor dem Grundstück (Hauptstraße 53, S-Kurve) müsste 

baulich hergerichtet werden (jetzige Fläche belegt mit einer Mischung aus Schotter und Erde sowie 

geneigt). Um das Unfallrisiko so gering wie möglich zu gestalten und die Befahrbarkeit mittels 

Rollstuhls zu gewährleisten, ist es notwendig Anpassungen vorzunehmen. Die Berufsgenossen-

schaft teilte ihm mit, dass die Herrichtung eines behindertengerechten Parkplatzes der Gemeinde 

obliegt. Eine Kostenübernahme seitens der BG erfolgt nicht.  

Zwei Alternativen tun sich auf:  

1. Eine eigene Herrichtung - dies kommt für Herrn H. nur in Betracht, wenn er das Grundstück dafür 

erwerben würde.  

2. Herrichtung durch die Gemeinde – Problem: Dann würde es sich um einen öffentlichen Parkplatz 

handeln, welcher auch eine Höchstparkdauer (24 h) eines einzelnen Nutzers beschränkt. Außerdem 

müssten dafür Mittel in den Haushalt eingestellt werden. 

Herr Wild bittet das Bauamt um Prüfung des Sachverhalts und einen Lösungsvorschlag. Das Schreiben 

von Herrn H. (bzw. dessen Sohn) leitet er dem Bauamt zu. 

 

Die Einwohnerfragestunde ist um 18:53 Uhr beendet. 

Einige Einwohner verlassen die Sitzung. 

 

TOP 5.  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Beschlussfassung über  

  die Niederschrift der 12. Sitzung vom 22.02.2021 (öffentlicher Teil) 

 

Die Niederschrift wird mit einer Enthaltung einstimmig bestätigt.  

 

TOP 6.  Beratung zum Bebauungsplan Nr. 9/27 „Gewerbe- und Industriegebiet Lochau- 

Raßnitz“– Vorschläge der Firma Papenburg (GP AG) zur Forderungsliste des Ort-

schaftsrates Lochau 

 

Herr Weiß fasst das bisherige Geschehen zusammen:  
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Der Ortschaftsrat Lochau hat in Zusammenarbeit mit dem Ortschaftsrat Raßnitz gemeinsame Festlegungen 

getroffen und in seiner 9. Sitzung geringfügig ergänzt. Diese wurden zur Stellungnahme an die Firma GP 

übergeben. Mit Schreiben vom 03.11.2020 hat die Firma Papenburg mitgeteilt, dass sie grundsätzlich Än-

derungsabsichten ablehnt. Nächstes Ziel ist es, alle Beteiligten (Vertreter OT Raßnitz, Vertreter OT Lochau, 

GP AG und Bauamt) an einen Tisch zu holen und entsprechende Kompromisse oder Alternativen auszu-

handeln und einzugehen. 

 

Auf nochmalige Ausführungen von Frau Meyer wird verzichtet, da alle Ortschaftsräte ihre ausführlichen 

schriftlichen Darlegungen vor Sitzungsbeginn erhalten haben. 

 

Herr Arlet fragt, was uns (dem Ortsteil Lochau) im schlimmsten Fall passieren kann. 

Frau Meyer antwortet, dass GP auf die bestehenden beiden rechtsverbindlichen Bebauungspläne verwiesen 

hat und auf deren Ausweisung als Gewerbe- und Industriegebiet. In einem Industriegebiet (GI) darf alles 

das angesiedelt werden, was in anderen Gebieten (z.B. Gewerbegebieten [GE]) nicht gestattet ist. Das heißt: 

Es darf in einem GI im Rahmen der gesetzlichen Vorschriften alles stören. 

 

Herr Wild ist sich nicht sicher, in wie weit heute in die Tiefe gegangen werden soll. Es schlägt vor, sich an 

Raßnitz zu orientieren – denen gehört der größte Teil des B-Plan-Gebietes. Die Frage ist, wie man sich 

entgegenkommt und ob der Ortschaftsrat ihm vertraut und nur er als Ortsbürgermeister an den Verhand-

lungen teilnimmt und im Sinne des Ortschaftsrates handelt.  

 

Dazu hat er einen Beschlussvorschlag erarbeitet: 

Der Ortschaftsrat beauftragt in seiner heutigen Sitzung den Ortsbürgermeister zur Gesprächsführung mit 

der Firma GP AG zum B-Plan 9/27 und stattet ihn mit der Vollmacht aus, im Sinne des Ortschaftsrates und 

zum Wohle des Ortsteiles Lochau zu handeln und von den im Ortschaftsrat am 29.09.2020 gefassten Be-

schlüssen in Absprache mit der Ortsbürgermeisterin Raßnitz abzuweichen. 

Abstimmungsergebnis:  

Ja-Stimmen: 4  Nein: 0 Enthaltungen: 0 

 

TOP 7.  Beschluss Änderung Wohngebiet „Am Weißdornbusch“ 

 

Dieser Top entfällt. 

 

TOP 8.  Berichterstattung zur Nutzung von Fördermitteln der Gemeinde Schkopau in den 

Jahren 2018 und 2019 durch den HSV Lochau e.V. 

 

Herr Wild möchte gern vom HSV erfahren, welche Nutzung die von der Gemeinde zur Verfügung gestell-

ten Fördermittel erfahren haben. Wurden die Mittel eingesetzt oder sind Teile davon noch nicht zum Einsatz 

gekommen. Er bittet um Darstellung und bekundet gleichzeitig, dass er volles Vertrauen hat, dass die Mittel 

zweckentsprechend genutzt wurden. 

 

Für Frau Schumann (Vorsitzende) ist die Aufforderung unverständlich, sie fühlt sich kontrolliert. Es ist 

jeder Zeit möglich, dass man sich beim HSV die Nutzung anschaut. Bei Fragen, kann man sich gerne an 

den Verein werden. 

Herr Arlet äußert, dass der HSV der drittgrößte Verein in Lochau ist. Andere Vereine waren auch schon in 

der Sitzung des Ortschaftsrates, die restlichen kommen auch noch dran. 

 

Herr Dannowski (Kassenwart) führt aus. 

Der HSV hatte sich in 2018 vorgenommen, einen Anschluss an das Stromnetz zu schaffen (Versorgung lief 

über die Gartenanlage Döllnitz). Der Stromanschluss hat 1359,88 € gekostet, dafür hat der Verein 800 € 

Fördermittel von der Gemeinde erhalten. 
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In 2019 sollte ein Rasentraktor angeschafft sowie räumliche Trennungen geschaffen werden. Dafür wurden 

1829,66 € ausgegeben. Der Verein hat 1.000 € Fördermittel erhalten. Durch Einbruch und Diebstahl ist ein 

Schaden in Höhe von knapp 4.900 € entstanden. Quittungen in Höhe von 690 €, die in einer Stahlkassette 

lagen, sind bei dem Einbruch verlustig gegangen. Dadurch fehlten entsprechende Nachweise und der Ver-

ein hätte 265,80 € an die Gemeinde zurückzahlen müssen. Nach Schilderung des Problems und in Abspra-

che mit dem damaligen Bürgermeister wurde auf die Rückzahlung seitens der Gemeinde verzichtet.  

Zum Jahresende musste noch ein Pavillon angeschafft werden, der u.a. beim Hofetanz zum Einsatz kommt. 

Den baulichen Schaden konnte der HSV wieder herrichten. Nicht hergerichtet hat man den Alu-Container. 

Dessen Kosten sind für den HSV noch immer nicht überschaubar. 

 

Ein Rasentraktor ist wieder vorhanden. Der Landesbetrieb für Hochwasserschutz hat jedoch wissen lassen 

(Herr Dannowski sieht den Staumeister öfter), dass damit nicht mehr gemäht werden soll. Auch will der 

HSV 2 Bäume entfernen. Das geht nur in Absprache mit dem Forst (LSG). 

 

Herr Dannowski berichtet, dass der HSV in diesem Jahr sein 50-jähriges Bestehen feiert und hofft, dass 

man sich zu diesem Anlass sehen und treffen kann, auch wenn man noch nicht weiß, wie die Finanzierung 

ausfällt. 

Herr Wild verweist auf die Sponsoringfibel der enviaM. Gesponsert werden von enviaM Jubiläen von Orts-

teilen, Sport- bzw. Heimatvereinen und Freiwilligen Feuerwehren. 

 

Die Mitglieder des HSV verabschieden sich.  

Herr Dannowski wird gebeten, zu bleiben und im nichtöffentlichen Teil Ausführungen zur Feuerwehr zu 

machen. 

 

TOP 9.  Beschluss zur Vergabe von Mitteln der Vereinsförderung im Jahr 2021 

 

Herr Wild führt aus: 

Der Hundesportverein Lochau e.V. hat einen Fördermittelantrag bei der Verwaltung der Gemeinde           

Schkopau in Höhe von 1.000 € eingereicht.  

In der Sitzung des Ortschaftsrates Lochau am 22.02.2021 wurde bereits diskutiert, den HSV auch in diesem 

Jahr zu unterstützen. Leider steht dem Ortschaftsrat in diesem Jahr bei weitem nicht die Höhe der letzten 

Jahre zur Verfügung. Es musste bei allen Vereinen gekürzt werden. So können an den HSV leider nur 300 

€ vergeben werden. 

Er berichtet weiter: 

Der Ortschaftsrat hat sich dafür ausgesprochen, in diesem Jahr das Augenmerk auf Veranstaltungen – so 

sie stattfinden – zu legen. Der LFC wird per Vereinbarung wieder beauftragt, den Hofetanz durchzuführen. 

Dafür erhält er 1.000 € Fördersumme in 2021 von der Gemeinde Schkopau. Sollte diese Summe nicht 

ausreichen, ist der Mehrbetrag durch 2 zu teilen und hälftig vom LFC und HSV zu übernehmen.   

Diese Festlegung wurde im vergangenen Jahr in einer Gesprächsrunde zwischen LFC und HSV mit dem 

OBM getroffen und wird auch in 2021 beibehalten.  

 

Beschlussvorschlag: 

Der Ortschaftsrat Lochau beschließt in seiner Sitzung am 14.04.2021 die Vergabe von Fördermitteln für 

Sportförderung aus den OBM-Mitteln in Höhe von 300 € an den 

 

  Hundesportverein Lochau e.V.  
für Reparatur Vereinshaus, Rasentrimmer, Ausgleich Trainingsgelände. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 4   Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 
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TOP 10. Stand Kita Neubau in der Gemeinde Schkopau am Standort Lochau oder  

Ermlitz 

 

Herr Wild berichtet, dass sich der Ortschaftsrat bereits in seiner September-Sitzung zur Anhörung über die 

„Bauliche Maßnahme zur Erhöhung von Betreuungsplätzen in Kindereinrichtungen der Gemeinde Sch-

kopau“ darüber gesprochen hat. Über den Standort Lochau ist man nicht abgeneigt. Jedoch hat man sich 

bereits damals verständigt, nicht den Sportplatz zu bebauen, da dieser als Fest- und Sportwiese dient.  

 

Herr Weiß führt aus, dass damals der Sozialausschuss Standorte vorgeschlagen und Varianten vorgestellt 

hat. Der Ortschaftsrat Lochau hat in seiner Anhörung die neue Variante am NP-Markt ins Spiel gebracht. 

Dies erfolgte jedoch ohne Rücksprache mit dem Ortschaftsrat Döllnitz, der eine Bebauung aus noch nicht 

vollständig dargelegten Gründen, ablehnt. 

 

Es wurde weiter herausgearbeitet, dass in allen Ortsteilen alle Einrichtungen bestehen bleiben. Es geht um 

den Neubau einer Kita im OT Lochau für die Lochauer Kinder + 50 Kinder aus anderen OT. 

 

Frau Körner (Erzieherin in der Kita, anwesend als Einwohnerin ohne Einladung) wird gebeten, an der Dis-

kussion teilzunehmen und ihren Standpunkt darzulegen. Sie sieht alles skeptisch und befürchtet, dass hier 

eine Riesen-Kita entsteht und die Kita Ermlitz geschlossen wird, da sie baufällig ist. Grundsätzlich ist eine 

größere Einrichtung mit mehr Kindern nicht schlecht. Personalausfälle könnten besser kompensiert werden. 

Dagegen steht jedoch die Lautstärkenbelastung. Viele Kinder machen viel Lärm. 

Dazu meint Herr G. Jahnel, dass die gesetzlichen Anforderungen an die vorgeschriebenen Normen ständig 

steigen. Man kann über eine erhöhte Lärmbelastung pauschal nichts sagen. 

Frau Körner meint weiter, dass manche in ihrem Team Bedenken haben, dass der persönliche Bezug nicht 

mehr so wie jetzt gegeben sein wird. Man kennt die Kinder und man kennt deren Eltern alle namentlich 

usw. Man hat ein gewisses Verhältnis nicht nur zu den Kindern aufgebaut. Es ist zu befürchten, dass alles 

viel anonymer wird. 

 

Herr Weiß äußert zur Problematik eines Baues im Gewerbegebiet, dass die Kosten für die Kita ca. 700 T€ 

mehr werden würden durch die Errichtung einer Straße inkl. der Verlegung der notwendigen Medien (Was-

ser, Abwasser, Strom usw.). Darauf meint Herr G. Jahnel, dass dies nur die halbe Wahrheit sei. Die Medien 

sind nicht nur für die Kita, sondern dienen auch künftigen Ansiedlungen. 

 

Herr Wild trägt die Argumente vor, die gegen einen Standort Sportplatz sprechen: 

 Errichtung einer Zufahrtsstraße vor dem ehem. Ladengeschäft, JC, am Bolzplatz entlang zum 

Garagenkomplex 

Abriss Jugendclub und ehem. Ladengeschäft 

Fällung von Bäumen 

Verkleinerung Bolzplatz 

 Da der Sportverein Lochau 2000 e.V. sein Domizil direkt am Platz hat, könnte perspektivisch eine 

Nutzung des Platzes auch für neu dazukommende Sportangebote notwendig werden. 

 Der Sportplatz ist ein Treffpunkt für Jugendliche – Bolzplatz und Jugendclub sind Anlaufstellen, 

auch für viele Kinder aus anderen Ortsteilen. 

 Veranstaltungsgelände wird zerstört. 

 Umzug JC in Alt-Kita: Konfliktpotential mit dort anzusiedelnden Vereinen ist vorprogrammiert. 

 Erweiterungsmöglichkeiten der Kita würde nur die NP-Seite bieten, die Sportplatzseite wäre schon 

ausgereizt. 

 Entfall von Toiletten und Strom vom Jugendclub für Veranstaltungen. 

 

Herr Weiß äußert, dass durch Abriss von Laden und JC Platz für Parkflächen geschaffen wird. 
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Herr Arlet entgegnet, dass die Fußgänger, insbesondere die Senioren des Seniorendomizils nicht mehr ge-

fahrlos bis zur Ampel gelangen. Sie müssten dann 2x eine Straße (Doppeleinfahrt) überqueren, um zu Am-

pel zu gelangen. Er stellt Punkte heraus, die für die NP-Seite sprechen: 

 Synergieeffekte für Jung und Alt bei Errichtung eines Pflegeheims durch Zusammenarbeit von Kita 

und Senioren 

 Mögliche Ansiedlungen von  

o Feuerwehr  

o Rettungsstelle 

o Apotheke 

o Tankstelle 

o usw. 

o Dieses Gebiet belebt nicht nur den Ort Lochau. Hier ist ein großes Einzugsgebiet, Potential 

ist vorhanden. 

Er bittet darum, das „kleine Stück Grün“ am Sportplatz „in Ruhe zu lassen“. 

 

Frau Körner meldet wieder Bedenken an bezüglich einer möglichen Feuerwehr-Ansiedlung. Die Kinder 

werden dadurch verängstigt. Auch fehlen Schattenbäume auf der Seite des NP. 

Der Ortschaftsrat ist bezüglich der Feuerwehr anderer Meinung. Die Kinder sind in der Regel begeistert 

von der Feuerwehr. Da gibt es immer was zu schauen und zu bestaunen. Auch sind die Feuerwehrleute 

immer gern bereit, im Rahmen ihrer Möglichkeiten in den Kitas sich mit ihren Fahrzeugen vorzustellen 

und brandschutz- und kindgerechtes Verhalten zu üben. 

 

Frau Körner fragt weiter, wie es sich mit Hochwasser bzw. Hochwasserschutz verhält. 

Herr G. Jahnel meint, wenn der NP „absäuft“, dann auch der Sportplatz, also die alte Kita. 

 

Herr Arlet ist von Frau Hoffmann gebeten worden zu informieren, dass die GRÜNEN gegen eine Groß-

Kita aus Variante 1 sind. 

 

Herr Ratsch und Herr Werner haben im Vorfeld der Sitzung ausrichten lassen, dass für sie ein Kita-Neubau 

am Standort Sportplatz nicht in Frage kommt. 

 

Aufgrund der vorgetragenen Argumente wird der Standort Sportplatz Lochau abgelehnt und die NP-Seite 

favorisiert.  

 

Frau Körner verlässt um 20:10 Uhr die Sitzung. 

 

Da keine weiteren Einwohner anwesend sind, wird die öffentliche Sitzung um 20:10 Uhr unterbrochen und 

Nichtöffentlichkeit hergestellt, um Herrn Dannowski entgegenzukommen, da er vom Ortschaftsrat während 

des TOP 8 ad hoc um Ausführungen gebeten wurde.  

 

Mit der Wiederherstellung der Öffentlichkeit wird um 20:33 Uhr die Sitzung mit TOP 11 fortgesetzt. 

 

TOP 11. Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

Herr Wild berichtet aus dem Gemeinderat und den Ausschüssen: 

 

Sitzung des Gemeinderates am 02.03.2021: 

 Beschlussfassung Hauptsatzung neu 

 Beschlussfassung Geschäftsordnung für den Gemeinderat neu 

 Beschlussfassung Entschädigungssatzung neu, jedoch noch ohne eine Regelung für sonstige eh-

renamtlich Tätige 

 Beschlussfassung Haushaltssatzung der Gemeinde Schkopau für das Haushaltsjahr 2021 
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 Ron Hermann als Wehrleiter Lochau bestätigt. 

 Beschlussfassung neue Wahlverantwortliche, da Herr Kemnitzer (Wahlverantwortlicher) die Ver-

waltung per 01.03.2021 verlassen hat;  neu: Tino Schneider, Stellvertreterin: Janine Riesner. 

Im nichtöffentlichen Teil ging es um: 

 Vergabe Honorarleistungen zum Bauvorhaben FFW Ermlitz, 

 Anschaffung von 2 Mannschaftstransportwagen MTW  für die Gemeindefeuerwehr Schkopau, 

 Informationen zur Feuerwehr der Gemeinde. 

 

Sitzung des Bauausschusses am 06.04.2021: 

 Widmungsbeschluss zu einer Teilfläche in Ermlitz. 

 Entwurfs- und Auslegungsbeschluss zum B-Plan „Gemeindeacker“ in Korbetha 

o Bauamt hat nicht alle Vorgaben aus dem letzten Bauausschuss eingearbeitet. 

o B-Plan wurde an die Verwaltung zurückverwiesen. 

 Abwägungs- und Auslegungsbeschluss zum B-Plan Nr. 2/7 „An der Elsterbrücke L 183“  

o B-Plan sollte wieder den alten Titel erhalten „Gewerbegebiet Döllnitz“  dagegen Wider-

stand aus dem Ausschuss. 

o Hauptproblem stellen Versickerungsflächen dar. 

o Für einen eventuellen Kita-Neubau muss dem Bauern rechtzeitig der Pachtvertrag gekün-

digt werden (läuft jährlich bis 30.09. also Kündigung bis 30.06.). 

o Radweg ist nicht mehr als Verkehrsfläche festgesetzt sondern jetzt nachrichtlich dargestellt 

als Vorbehaltsfläche für den Bau des Radwegs  hängt mit Ausgleichsmaßnahmen zu-

sammen, die sonst gleich angegeben werden müssten, mit der neuen Darstellung erst nach 

dem Radwegebau. 

o Baumreihe und Parkfläche in der Mitte bleiben. 

o Beschluss mehrheitlich mit dem Namen „An der Elsterbrücke L 183“ befürwortet. 

 Grundstücksangelegenheiten im nichtöffentlichen Teil, u. a. die Annahme der Grundstücksschen-

kung vom Fam. E. am Weißdornbusch. 

 

Sitzung des Sozialausschusses am 13.04.2021 

Tagesordnung: 

 Bericht über die Sitzung des Arbeitskreises am 15.03.2021 zur Erweiterung der Betreuungska-

pazitäten.  

 Der Bericht über den Erfahrungsaustausch mit den Seniorenbeauftragten der Ortsteile am 

12.04.2021 musste ausfallen, da dieser nicht stattfand.  

 Der Bericht der Verwaltung zur Deckung des Personalbedarfes in den Kindereinrichtungen und 

des Betreuungsbedarfes ist von der Tagesordnung mangels Vorbereitung abgesetzt worden.  

 Berichtet wurde zum Handlungsbedarf am Schulstandort Wallendorf. Es fehlen Horträume ab 

dem Schuljahr 2021/22 und Unterrichtsräume ab dem Schuljahr 2022/23.  

 

aus dem Ortsteil: 

 

 Neuigkeiten Corona-Lockdown – es bleibt spannend, wie die Entwicklung verläuft. 

 Abwesenheitsinformationen OBM – März, Bericht Michael Arlet 

o Herr Arlet war während der Zeit nicht gefordert. 

 Wiederherstellung Wege im Februar an der Kita nach Winterdienst – ist in Ordnung 

 Baumschnittaktion am 03.04.2021  

o Auswertung: 3 Bäume in Wesenitz geschnitten und gesägt 

o Holzreste von der Servicestation abgeholt 

o Nächste Aktion im Herbst 2021. 

 Treff mit Herrn E. bzgl. Müll Alte Elster am 06.02.2021  
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o Beräumt – Braucht nochmal Hilfe (unten liegt noch Müll)  noch steht Wasser im alten 

Flussbett. 

o Hinter Fam. V. wühlen Wildschweine am Hang und holen den zwischenzeitlich zuge-

wachsenen Müll hervor. 

o Deshalb: Neue Sammelaktion (Nr. 2) in Verbindung mit einem Subbotnik im Sommer im 

ganzen Dorf. 

o Müllsammelaktion Nr. 2 – Wohin mit dem Müll! (ganzes Dorf + Wesenitz) 

 Entweder über neue Spendenvermittlung  

 Alternativ über Bauamt 

 Aufbau Storchennest Weißdornbusch  

o Noch keine Belegung durch Störche. 

 Wegweiser Elsterbrücke demontiert und in Reparatur – zwischenzeitlich erledigt 

o Anmerkung Herr Arlet: Der Farbanstrich sieht katastrophal aus („wie Wasserfarbe von 

Aldi drauf geschmiert“). 

 Deichschau 13.04.2021 – Auswertung/Bericht durch Martina Hoffmann 

o Entfällt, Frau Hoffmann ist nicht anwesend. 

 Parkplatz Hauptstraße (U&W)  

o Status quo wird wiederhergestellt. 

o Anbindung bleibt dennoch schwierig, muss irgendwann gepflastert werden, aber 

Parkplatz ist lt. Landesstraßenbehörde illegal. 

o Parkfläche soll jedoch erhalten bleiben. 

 Behinderten-Parkplatz Einrichtung Hauptstraße (siehe Einwohnerfragestunde) 

o Muss als Planung in den HH 2021 aufgenommen werden. 

o Aufnahme Prio-Liste erfolgt zu nächster Sitzung. 

 Parkplatz Bienengasse  

o Eventuell sollte diese es doch selber machen. 

 Vorschlag G. Jahnel: Vorgehen wie in Stadt Halle: Stellplatz durch Gemeinde 

herrichten und dann vermieten 

o Bitte um Aufnahme in den HH 2022. 

o Ortsbegehung im Sommer, wo ungenutzte Grünflächen evtl. zur Parkfläche umgenutzt 

werden können 

 Dankeschön für Schenkung Grundstück  

o Holzplatte mit Wappen 

o Schreiben des OBM mit Dankesgruß 

 Leader-Projektbewerbung Sportplatz Bühne Umgestaltung 

o Keine Umsetzung über LEADER möglich 

o Aufnahme in HH 2022 über PrioListe 

 Neue Bushaltestelle - Solarlampe Haltestelle? Fallkante? 

o Wird nachgebessert (mit Geländer). 

o Anzeige an Verwaltung: Seitenscheiben sind zu klein! Wenig Schutz bei Regen. 

o Solarlampe folgt noch nach Abnahme. 

 Fahnenmast 

o In Planung 

 Spielplatz Dahne 

o Planungen zu Erweiterung / Abwarten 

o Abwägung mit Änderung B-Plan Weißdornbusch (dort soll der Spielplatz entfallen) – 

eventuell 2022?  

o Separate weitere Spendensammlung für neues Spielplatz-Großgerät in Planung  

 Benennung Pflanzstandorte Bäume (12x Mal) ans Ordnungsamt! 

o Aufnahme PrioListe 
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 Graffitiprojekt Bühne Sportplatz 

o Bestätigung durch enviaM 

o Kontaktaufnahme mit Farbküche 

o Bauamt weiß Bescheid. 

 Straße Dahne – Neubauten jetzt doch bis vorne! Wie geht’s hier weiter? 

o Antwort G. Jahnel: Es wird Split aufgebracht + 2 Poller gesetzt (mittel Schlüssel befahr-

bar für Feuerwehr) 

 Aufbau Geschwindigkeitstafeln ist am 31.03.2021 erledigt worden. 

 Kontrollen Sportplatz – Corona + Falschparker 

 Markierungen Dahne?! Aus Verkehrsschau! Fehlen noch 

o Schild „Freiwillig 30“ unter die Messanzeige? Verdeckt etwas! 

o In PrioListe 

 Elektro-Ladesäule in Lochau 

o Gemeinde hat uns aufgefordert, Standorte zu benennen 

 Vorschlag Herr Wild: Denkmalplatz 

 Vorschlag G. Jahnel: Grünstreifen am NP – darf nicht bebaut werden 

o Der Ortschaftsrat Lochau bittet den Ortschaftsrat Döllnitz um Stellungnahme, ob am NP 

eine Elektro-Ladesäule aufgestellt werden kann. 

 Körnerweg Ersatzpflanzungen –  

o Bericht Frau Hoffmann entfällt. 

 Jugendclub/Sportplatz 

o Mülleimer - erledigt 

o Neue Schilder  Befestigung Herr Arlet 

o Polizei vor Ort am 25.02.2021 – sehr viele Hallenser – Info an OA + Polizei am 

02.03.2021 + Verein Ammendorf – hat gewirkt 

o Info am 02.03.2021 an PR Saalekreis, Ringling, OA bzgl. Kontrollen. 

o Parken an der Bühne – Hinweis über Facebook – große Resonanz 

 Jugendlicher war zum Termin im Bürgerbüro 

o Nochmalige Kontrolle durch Polizei im März (ohne Info an OBM) 

 Info Osterfeuerabsage in 2021 

o 2022: Mit Musik – Spende OBM für GEMA 

 Glasfaserausbau – Stand 

o In Lochau noch zu wenig – aktuell nur 5 Prozent 

o Werben an Vereine 

 Vermehrt Müll  

o an Straße zur MUEG und zum Knauf Gipswerk  

     G. Jahnel: Achtung - Privatstraße 

o Neue Straße/Weißdornbusch 

 Ingen.-Büro Herr W. will mit den Grundstückseigner reden, dass auf    

       Müll geachtet wird. 

 Nächste OR-Sitzung Lochau am Montag, den 14.06.2021 um 18:30 Uhr Planung beachten. 

 

 

TOP 12. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 

 

 Herr Wild berichtet, dass es aus der Bevölkerung einige Beschwerden zum Sportplatz gab hinsichtlich 

„Pinkelecken“ und lauter Musik. Auch größere Notdurft wird im Gebüsch verrichtet. Es gibt jedoch 

glücklicherweise keine Vandalismusschäden. 

Herr Arlet berichtet: Die Lochauer Jugend (16- bis 18-Jährige) trifft sich an der Bühne. Es kommen 

viele Ältere mit ihren Autos. Das sind keine Einheimischen, sondern Fremde. Die einheimische Jugend 

traut sich nicht, gegenüber den Fremden etwas zu sagen, da diese sich in der Mehrzahl befinden. 
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 Herr Ratsch lässt über Herrn Wild ausrichten, dass die Poller im Körnerweg wieder defekt sind, ver-

ursacht durch LKW-Fahrer. 

 

 Herr Arlet erinnert noch einmal an die abgestorbene Tanne an der Feuerwehr. 

 

TOP 13. Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 

 

Herr Wild beendet die öffentliche Sitzung um 21:33 Uhr. 

 

 

 

Mathias Wild      Martina Thomas  

Ortsbürgermeister     Protokollantin 

 

 

 

 

  


